

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, el mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre, 5.00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

EDUCACION

Todos los problemas sociales se encuentran condensados en esta palabra.

El más poderoso e invencible poder que existe, el que transforma las sociedades, el que hace que los pueblos se engrandezcan, que las naciones valgan y dominen en todas las grandes manifestaciones de la inteligencia, es la educación.

Por esto el hombre por cuantos medios dispone y tiene a su alcance, debe prestar acatamiento a la educación, que la poderosa palanca de donde nace toda fuerza, toda energía que se traduce luego en las gigantescas obras del progreso.

Educación verdad, sin perjuicios, sin la solapada y vergonzosa tendencia de combatir cimientos sociales que deben ser respetados; sin el afán de demoler sino de edificar siempre y siempre ir perfeccionando, es la tendencia que debe perseguirse por todos los medios en la educación útil y que le conviene a todos los hombres.

Y no tiene perdón el padre que cuenta con hijos y no procura llevar a su ánimo, a su conciencia, a su espíritu, la educación, sus provechosos bienes, porque realiza con su abandono un verdadero crimen.

La tendencia de todos los hombres es dar la mayor suma de conocimientos a todos cuantos han de sustituirnos en el escabroso camino de la vida; los que tras de nosotros han de formar parte del gran nervio social, y, por lo tanto han de ser nuestros sucesores en la gran obra del progreso humano, bastando esto para que se demuestre la gran trascendencia e importancia que la educación ofrece.

Por Telegrafo

Madrid, 3 (varias horas.)

Política y políticos

Informes de Dato

Cuando el Sr. Dato recibió a los periodistas les dijo que según partes oficiales, no había novedad.

También dijo que el rey sigue bien en Lachar.

Añadió que hoy se terminará la discusión en el Congreso del proyecto de bases navales.

Caso que no se termine, se prorrogará la sesión hasta cuatro horas más si es necesario.

Al Senado irá a primera hora para seguir la interpelación del Sr. Navarrotteverter.

El conflicto europeo

El yate «Enri», propiedad del señor Lipton, es esperado mañana por la mañana en El Pirro.

Este barco ha sido puesto por su propietario a disposición de las Misiones de la Cruz Roja inglesa que van a Montenegro y Servia.

Lleva a bordo ocho médicos cirujanos, 16 enfermeros, 12 enfermeras y número personal auxiliar.

También lleva para los hospitales servicios considerable cantidad de productos farmacéuticos.

Como demostración de la vigilancia rigurosa que los ingleses practican en el Estrecho de Gibraltar, un oficial inglés ha referido que hace pocos días atravesaba el Estrecho un buque de guerra español.

Al llegar frente a Sierra Bullones se le apagaron las luces.

Los barcos ingleses que vigilaban advirtieron este accidente y en seguida se vió rodeado el buque español por seis torpederos de la Marina británica, que tardaron en aproximarse unos diez minutos.

Reconocieron que era un buque de guerra español, y una vez se les dijo que las luces se habían apagado a causa de una avería en el motor, saludaron con gran cordialidad a los marinos españoles y regresaron a los puntos estratégicos desde los que ejercen la vigilancia.

Confirmando que el presidente Wilson ampara el proyecto de compra de los barcos extranjeros y que se halla resuelto a comprar los buques alemanes y austriacos refugiados en los Estados Unidos.

La organización política de las sociedades alemanas en los Estados Unidos implica el poder e intensidad de la propaganda germánica.

Tienen cinco millones de socios, cuya influencia excede a la de los súbditos de los países neutrales.

Dicen de Bagdad que cien turcos atacaron de noche un campamento inglés situado cerca del faro de Kerna.

Se originó enorme confusión en el campamento, porque los ingleses creían que eran todas fuerzas turcas.

Fue tan horrible la confusión que se disparaban unos a otros, matándose muchísimos soldados.

A la madrugada dos cañoneros ingleses tirotearon a los turcos.

Fueron rechazados, habiéndoles hecho los turcos muchas bajas y cogiéndoles muchos prisioneros.

Noticias de Berlín anuncian que cuatro aviadores perdieron sus vidas y aeroplanos durante el reciente «raid» de los zeppelines a Inglaterra.

Tres aeroplanos escoltaron a los zeppelines hasta Yarmouth.

Al volver, se dice que uno fue alcanzado por los cañones de un buque de guerra.

Otro también cayó al mar.

La caída de este último fue presenciada desde un zeppelin, que no pudo hacer nada para salvar las vidas de los dos tripulantes.

He aquí las últimas noticias de Bélgica que publican el «Telegraaf» y otros diarios holandeses.

En Guistelles, los alemanes han instalado un parque de artillería y otro de aviación.

Hay gran actividad militar en el ferrocarril de Ostende.

Llegan continuamente regimientos y material de guerra al frente germano Ostende-Roulers.

En los alrededores de seghom hay gran concentración de efectivos teuto-

los.

Han pasado por Bélgica, en dirección a Aquisgran, 22 trenes hospitales llenos de heridos.

Procedían éstos de La Bassée, donde hubo días pasados una batalla.

Los alemanes se niegan a aceptar los nuevos billetes del Banco belga, que tienen la efigie de la Reina de Bélgica.

Dicen que sólo permitirán la circulación de aquellos billetes que lleven grabado el busto de Rubens.

Anunciase la llegada a Rotterdam del vapor «Lynorta», procedente de los Estados Unidos con donativos para los belgas.

Compónense de 90.000 bultos de viveres y 700 de ropas.

Mañana saldrá de Filadelfia otro cargamento con 70.000 barriles de harina, donativo de los molineros yanquis.

Los periódicos de San Petersburgo dan noticias del divorcio de la princesa María Alexandrowna Schakowskoi de su esposo, el conde Plotow, ex embajador de Alemania en Roma.

La princesa es viuda del general ruso conde Keller, que pereció en la guerra ruso-japonesa, é inició la demanda de divorcio en cuanto se declaró la guerra actual, pues no quería permanecer en Alemania.

Cincuenta soldados austriacos penetraron ayer hasta Laghi, en territorio italiano, y ante las protestas de las autoridades de aquella población, se retiraron.

En los Cárpatos, desde el 26 al 29 de Enero, sobre el pequeño frente de Nijniaia-Polianska-Mylok los rusos hicieron prisioneros a 78 oficiales y 3.065 soldados.

Además, se apoderaron de 4 cañones y 10 ametralladoras.

Una nota oficial del Ministerio de Marina francés, dice que el día 1.º a las cinco de la tarde, a 15 millas al Nordeste del Havre, un submarino alemán arrojó un torpedo, sin alcanzarle, contra el buque hospital inglés «Asturias», a pesar de que llevaba ostensiblemente las insignias de la Cruz Roja.

«Le Temps», de París, publica un largo artículo, objeto de muchos comentarios.

Se ocupa de la importancia que tiene el movimiento de los submarinos alemanes.

Esta actividad la han comenzado desde el 30 de Enero.

Comenta que los marinos alemanes han ido avanzando paulatinamente, llegando hasta el Mar de Irlanda, que es el corazón del Reino Unido.

Con motivo del aniversario de la muerte de M. Paul Deroulede, jefe de los nacionalistas, se ha celebrado una solemne función religiosa en la iglesia de Nuestra Señora.

Los ministros y el gobernador militar de París han estado representados en la ceremonia.

Los alemanes envían a Bruselas y en general a todas las poblaciones belgas los refugiados franceses de los departamentos invadidos.

La Cámara servia reanudó sus sesiones el lunes.

Están interrumpidas las comunicaciones para el envío de mercancías entre la frontera griega y Turquía.

Los turcos tendrán que traer sus provisiones por mar.

El «Dacia» ha zarpado de Galvestón con destino a Rotterdam.

Dicen de Roma que un decreto de fecha 31 del pasado mes, anula los derechos de Aduanas sobre trigos, cereales y sus harinas desde 1.º del corriente hasta 30 de Junio.

El decreto autoriza al ministro de Trabajos públicos para reducir hasta un 50 por 100 las tarifas ferroviarias, para facilitar el transporte de trigos y harinas.

Los ministros de Hacienda de Francia, Inglaterra y Rusia se han reunido para tratar de las cuestiones financieras que afectan a los tres países aliados.

La conferencia no se reduce a los tres ministros mencionados, pues éstos, a su vez, celebran entrevistas con otros ministros franceses.

Según despachos de Atenas, el príncipe Jorge de Servia ha llegado a aquella capital, de paso para Italia.

El Rey Constantino ha condecorado al príncipe con el cordón de la orden del Salvador.

Dicen de Amsterdam que la Banca de aquella ciudad ha recibido sesenta y dos millones de francos oro para comprar provisiones con destino a Alemania.

Se ha publicado una nota oficial que dice así:

«Según nuevos informes, los submarinos alemanes que detuvieron el día 30 de Enero a algunos buques mercantes ingleses en el mar de Irlanda, echaron a pique a dichos buques, después de haber ordenado que fueran evacuados por sus tripulaciones.»

Se desmienten categóricamente las informaciones de la Prensa extranjera, pretendiendo que el Estado francés haya pagado las fornitureas con bonos del Tesoro.

Algunos proveedores que declararon aceptarían bonos, les fué contestado que retirasen esta proposición, pues el Estado pensaba pagar todas las compras de especies.

El diario «La Gaceta de la Bolsa», dice que antes de evacuar Tabriz, los turcos saquearon la población, incendiaron el mercado y colgaron a los persas que les negaban los viveres.

Los rusos han restablecido el orden y el telégrafo funciona de nuevo.

Los destacamentos turcos y kurdos se replegaron hacia Ourmia.

Del Extranjero

Los horrores de Méjico

Los cablegramas que se reciben de Méjico confirman el estado de anarquía en que se halla el país.

Las tropas adictas del general González Garza tuvieron que evacuar la capital después de sostener un rudo combate con las fuerzas del expresidente Gutiérrez.

En Méjico solo quedaron 400 hombres sin armas, como garantía de los servicios de orden público y policía.

Los representantes de las legaciones extranjeras celebraron una reunión con objeto de impedir la intervención de haciendas, saqueos de casas y robo de ganados y mercancías, no encontrando medios de asegurar las vidas e intereses de sus respectivos súbditos por estar en lucha la mayoría de los estados mejicanos y carecer los pueblos de autoridades efectivas.

Los artículos de primera necesidad, como el pan, el carbón y la leche, se consiguen con enorme dificultad y a precios fabulosos.

En el país reina gran miseria y enorme pánico.

NOTICIAS VARIAS

Comisión provincial

Por falta de número de señores diputados, no celebró sesión la Excm. Comisión provincial, cuya sesión estaba señalada ayer a las dos de la tarde.

Espeluznante

Dice el «Nuevo Diario de Badajoz» del pasado lunes:

«Ayer de madrugada fué encontrado en un sifón que hay en la Plaza Alta y esquina a la calle del Norte, un envoltorio misterioso en donde se encontraba el cuerpo de un niño recién nacido.»

El primero en apercibirse de tan brutal hecho fué el sifonero encargado de

hacer la limpieza en aquel distrito, quien inmediatamente dió conocimiento del hallazgo á las autoridades municipales.

Acto seguido personáronse en el lugar antes citado varios guardias municipales que comprobaron la denuncia hecha por el sifonero, viendo además que el cuerpecito de la desgraciada criatura había sido mutilado por un perro que, habíase comido la mitad del feto.

Por las autoridades fué recogido la otra mitad del cuerpecito y convenientemente envuelto fué conducido á la Inspección municipal, siendo conducido de este centro al depósito judicial.

La crisis obrera

Al telegrama que el señor gobernador civil dirigiera al señor ministro de la Gobernación, sobre la crisis obrera, contesta con el siguiente despacho:

Ministro, Gobernación á gobernador civil.

Veo su telegrama.

Me interesaré cerca del ministro de Fomento y del director de Obras públicas, por si algo cupiera hacer, pues este medio de las obras es el único que puede disponer el Gobierno falto como usted debe saber del fondo de calamidades al que otras veces pudo acudir.

Le saludo.

Trasatlántico

Ayer á la una de la tarde, llegó á este puerto procedente de Nueva Orleans, Galveston, Habana, Santa Cruz de la Palma, Tenerife y Las Palmas, el trasatlántico «Valbanera», de la Compañía de Pinillos.

Ha traído para este puerto 29 pasajeros.

Anarquistas expulsados

El jefe de Vigilancia D. Agapito Fernández, tenía noticias de que á bordo del vapor «Valbanera» venían expulsados de la Habana cinco anarquistas, y dispuso lo conveniente para que todos fuesen detenidos, como así se verificó por el personal á sus órdenes.

En la Inspección de Vigilancia dijeron llamarse, Alejandro Saavedra Toro, de 52 años, natural de Villamartin, de oficio zapatero.

Vicente López San Miguel, de 46 años, natural de Ponferrada (León) y del comercio.

Juan Tenorio Fernández, de 43 años, natural de Gijón y de oficio tabaquero.

Pedro Ferrer Marin, de 48 años, panadero y natural de Ibiza (Balears).

Juan Trez Trez, de 40 años y también natural de Ibiza.

Todos ellos fueron expulsados de la Habana por ser conocidos como propagandistas de las expresadas ideas.

No traen documento alguno, pues salieron de la Habana sin haberse podido despedir ni de sus familias.

Uno de los detenidos tiene pendientes 23 procesos.

Todos solicitan que se les conduzca á Barcelona en calidad de repatriados.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 4

San Andrés Corsino, Ob. y san José de Leónsa cf.

SANTO DEL DIA 5

Santa Agueda, vg. y mr. y los Santos mártires del Japón.

Jubileo

Día 4.—En la Iglesia de Candelaria.

Día 5.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6

El fracaso del gorro frigio

Hubo una época en que los pensadores de Europa, guiándose por falsas apariencias, pronosticaron un suceso trascendental en la vida.

Poco á poco, decían, cobijará al Universo un monumental gorro frigio, em-

blema de todas las libertades, garantía de todos los derechos, escudo de defensa contra todos los absolutismos, protector del pobre, cifra y compendio de la conquista más grande que ha realizado la humanidad al emanciparse de prejuicios y proclamar la independencia de la conciencia y de la razón.

Los mismos profetas nos presentaban á la corona real como símbolo de la tiranía y del orgullo, rodando desde la cabeza de los reyes al abismo del olvido, ó cuando más, á un museo de antigüedades.

Para muchos, era indudable que, á la vuelta de medio siglo, el mundo sería republicano.

Pero otra sorpresa más nos aguardaba en estos últimos meses, en que tantas hemos tenido.

El principio republicano se ha derrumbado del pedestal adonde fué encumbrado su símbolo, precisamente en los momentos en que debiera haber dado pruebas de su vitalidad y pujanza.

Francia, Portugal, Méjico. Tres nombres que actualmente evocan dolorosísimas escenas, cuya ejemplaridad debiéramos recoger los españoles.

Francia, vencida: porque, aunque al fin triunfen los aliados, es indudable que Francia ha sido vencida ya.

Portugal, atravesando tan honda crisis, que la disociación de sus elementos de gobierno y la descomposición de sus masas pueden dar al traste hasta con su independencia. Méjico, en las convulsiones de la anarquía.

Claro está que al decir que Francia ha sido vencida no me refiero más que á su régimen y á sus hombres públicos. Esto es lo que ha fracasado, por su imprevisión, por el olvido de los más elementales deberes, por la obra suicida llevada á cabo en escuelas y cuarteles, por las inmoralidades notorias, escandalosas, de muchos de los hombres de la República.

El buen pueblo francés lucha con arrojo, derrama su sangre; pero su esfuerzo nobilísimo no puede neutralizar los fatales efectos de la obra de la República: Causa, sin embargo, maravilla lo pronto que ese pueblo francés se ha dado cuenta de su situación, y la rectificación que ha hecho de pasados errores.

Lo dicen todos los que de estas cosas se ocupan.

En Francia se está operando una enérgica reacción.

El Gobierno republicano transige con ella, porque cree que sí podrá mantenerse en el Poder, su única aspiración.

Generales católicos son los que defienden la Patria; esos generales que un día fueron víctimas de un indigno espionaje.

Miles de sacerdotes y religiosos luchan en las líneas de fuego, solo ahora encontraron abiertas las puertas de su Patria, cerradas antes para ellos, por confesar una fe.

En cambio, recuerden los electores los nombres de Rochette, Caillaux, ahora Duclaux, y otros, y examinen los servicios que prestan á la patria que toleró sus demances.

Digan los lectores si el principio republicano triunfa ó sucumbe en Francia.

De Portugal, ¿qué decir?

Por las pocas noticias que hasta nosotros llegan, fácilmente se colige el estado de aquella sociedad.

Arriba, el sectarismo, la pasión y la imprudencia.

Abajo, el hambre y la indisciplina.

Nadie se entiende, nadie sabe lo que pide, nadie puede afirmar donde se dirige.

Es notoria la desorientación de esa patria, que llegará al caos si una mano providencial no la detiene.

Respecto de Méjico, basta leer los telegramas que publicamos en otro lugar, y surgen la visión más desoladora que imaginarse puede.

Se dirá que hay otras Repúblicas florecientes.

LINEA DE AUTOMOVILES

F. S.

FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras

y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: AUTO

En combinación con los expresos de Madrid á Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse á

Alejandro Ivison.—Cádiz

Si, pero en los Estados Unidos, en la Argentina, en el Brasil y en alguna otra, preside otro espíritu que, aunque encarnado en instituciones republicanas, no es el del republicanismo europeo, que era el que se defendía como panacea universal.

Lo que combatimos no es la forma republicana, por ser tal, sino el sentido que la informa en el viejo continente.

Nadie se atreverá á afirmar que en este momento solemne el republicanismo ha mostrado al mundo su virtualidad.

Por el contrario, ha tenido que esconderse en imprevisión y desaciertos.

Los países regidos por testas coronadas han exhibido su ejecutoria de perfecta organización y equilibrio de fuerzas.

Díganlo Inglaterra, Alemania y Austria.

Nuestros obreros en Marruecos

El señor gobernador civil recibió hoy el telegrama siguiente.

Ministro de la Gobernación á gobernador civil.

Por noticias que se reciben del ministro de España en Tánger puede asegurarse que la situación de los obreros españoles que fueran á aquella plaza para buscar trabajo resultaría muy difícil.

Convendrá por tanto que adopte V. S. las disposiciones necesarias para evitar en lo posible la salida de obreros españoles con destino á aquel punto donde tendrían que ser repatriados inmediatamente por falta de ocupación.

Le saludo.

Los corsarios alemanes

Según un despacho de Londres, hace seis semanas que no se oye hablar de los cruceros alemanes «Dresden» y «Karlsruhe», así como de los cruceros auxiliares «Kronprinz Wilhelm» y «Prinz Eitel Friedrich».

Un despacho alemán muy reciente decía, sin embargo, que el «Karlsruhe» había hecho en la última quincena numerosas presas; pero esto no se ha confirmado.

Aunque no se haya oído hablar de estos cruceros, sin embargo, es posible que actúen sin que se sepa. He aquí lo que dice el «Times»:

«Hay actualmente tres grandes vapores ingleses muy retrasados en su viaje. Uno de ellos, el «Hemisferio», de 3.500 toneladas, salió de Hull para América del Sur, y se cree en algunos centros que ha sido capturado por el crucero mercante alemán «Kronprinz Wilhelm», de 23 nudos.

No se ha oído hablar de este enemigo del comercio desde principios de mes, cuando las tripulaciones de los tres vapores capturados por él fueron desembarcadas en Las Palmas.

El «Potaro», de 4 400 toneladas, con cuatro días de retraso, para El Plata, salió de Liverpool en lastre para cargar carne en la Argentina con destino á Inglaterra, y se cree que la falta de noticias de su paradero puede incumbir también al «Kronprinz Wilhelm».

Al principio de Enero, las tripulaciones de los vapores «Mont-Ager», «Belyi» y «Unión», y el velero «Ana María», capturados por el «Kronprinz Wilhelm», fueron conducidas á Las Palmas.

Algunos días más tarde, el carbonero inglés «Farn», que había sido capturado por el «Karlsruhe», llegaba á San Juan de Puerto Rico, bajo el mando de un teniente de este crucero alemán.

Hay que suponer que los corsarios alemanes no han cesado todavía en sus capturas.»

Las operaciones contra el canal de Suez

París 1.

Según el «Daily Mail», el primer contacto entre los turcos y las fuerzas anglo-egipcias ocurrió el lunes de la semana pasada.

No hubo heridos, y únicamente un caballo resultó muerto.

El martes se libró una escaramuza cerca de Bir-el-Dueitar, que es, por ahora, el puesto más avanzado del enemigo.

También se lanzaron bombas sobre Bir-Mahabat, punto de agua, aislado en medio de las dunas de arena, á una treintena de kilómetros al Nordeste de Ismailia.

El miércoles hubo tres pequeños combates cerca del canal, á poca distancia de la ciudad de Suez.

Las tropas y dos navíos de guerra que se encuentran en el canal de Suez realizan importantes reconocimientos.

A los navíos que querían atravesar el canal se les prohibió el lunes; pero se les permitió entrar por Suez al día siguiente.

El tráfico no será interrumpido por el momento; únicamente los navíos mercantes deben entrar por convoyes á horas determinadas del lado de Port-Said, como del lado de Suez.

Los puentes de los navíos deben ser protegidos por sacos de arena y por placas de acero, y, en lo que sea posible, los pasajeros y las tripulaciones deben permanecer en el interior de los buques.

Table with train schedules: Trenes Cádiz, San Fernando. Salidas de Cádiz: 9:25, 15:00, 20:05. De 2.ª Aguada: 9:30, 15:05, 20:10. De San Fernando: 11:15, 17:00.